

# Ein buntes Kaleidoskop von Werken verschiedenster Art

Im Tröpöle-Tempel in Untekel stieß die Vernissage „Unteker Kreativ 2000“ auf großen Erfolg



Ewald Thelen spricht vor den Gästen der Vernissage.

Fotos: Ute Bansch

Untekel. Vor einigen Tagen fand in Tröpöle-Tempel in Untekel die Vernissage „Unteker Kreativ 2000“ statt, wo Holzhydratierinnen und Hobbykünstler ihre Werke präsentierten. Es handelt sich um die 9. Veranstaltung dieser Art. Die Chanson-Sängerin, Ute-Violett-erlösch mit einigen Liedern zur Glorie die Ausstellung. Stadtbürgermeister Werner Zimmermann begrüßte alle Anwesenden im Namen der Stadt Untekel. Er war sichtlich erfreut über das große Engagement der Künstler. In diesem Jahr sei die Zahl bei auf 35 Teilnehmer gestiegen. „So viele waren es noch nie“, sagte der Stadtbürgermeister. Er tritt mit, dass diese Ausstellung passabel mit der Vorstellung „Hörfest 2000“ breiten sollte. „Das scherte an einem simplen technischen Problem: Die Staffellinde waren schon an die Künstlergruppe der „heinrich 2000“ vergeben.“

Oliver Pürrleins und flexible wichen die Untekeler Künstler auf einen neuen Termin aus. So läuft diese Ausstellung zusammen mit der Konkurrenz“ erklärte Zimmermann. Er wünschte allen Künstlern viele Besucher und viel Erfolg für die zweitjährige Ausstellung.

Nun ergreift Ewald Thelen das Wort und hält die zahnähnlich ur-schonen Besucher herzlich willkommen. Er heuelt sich über die große Resonanz und dankt Zimmermann im Namen aller Künstler für die Zurverfügungstellung der Räume. Anschiebend reizte Thelen einige Gedichte von Robert Gernhardt.

**Alles war vertreten**

**Dem Betrachter der Ausstellung**

bot sich ein buntes Kaleidoskop von Werken verschiedenster Art. Hier wie alles vertreten, von der Aquarell-, Pastell-, Kreide-, Ölmalerei, Federzeichnungen, Grafiken bis hin zur Emailste, Kunstdokumente, Porzellankacheln, sogar zwei Puppenmedaillen waren dabei. Auf einem Tisch lagen fine Handarbeiten, Tischdecken und Servietten mit Stickereien. Auch Seidenmuster, handmodellierte Tonfiguren, Collagen konnten hier bewundert werden.

Besonders sehenswert waren auch die Beiträge zu „Unteker Kreativ“ der Kinder der beiden Kindergarten von Untekel, ein Roboter aus Pappmaché oder eine Burg aus Ton, viele buntpunkelige Bilder auf einer Tafel, eine hervorragende Leistung, der Kleinen. Unter den Bildern waren auch die beiden Kindergartenlehrerinnen Silvia Heidknecht vom Städtischen Kindergarten Untekel und Bernadette Haas vom katholischen St. Pantaleon Kindergarten Untekel.

Wim Joles, Jahr wird der Erlös vom Verkauf von Gekóstkarten, Plätzchen und Briefkarten, die die Künstler gemalt und zur Verfügung gestellt haben, den Kindergarten gespendet.

**Zu den Künstlern**

Klaus Dödeman aus Hommel hat vor 10 Jahren angefangen zu malen. Seither verlässt ihn die Masse nicht mehr. Er hat sich der Aquarelli-Malerei verschrieben. Eines seiner Bilder stellt den Drachenkopf dar.

Ebenso wie Dödeman ist auch die Autodidakte, Marie Luise Oesterhoff hat erst vor zwei Jahren ihr Talent zum Malen entdeckt. Sie hat sich entsprechende Literatur besorgt, die sie eingehend studiert hat. Bei ihren ausdrucksstarken Bildern (Korallen, Pflanzen und Fische unter Wasser) in Öl hat sie kräftige leuchtende Farben gewählt.

**Scenen aus der Natur**

Von einer besonderen Schönheit und Ästhetik sind die Käsetabellengrafiken, die Ewald Thelen ausgestellt hat. Es sind Szenen aus der Natur. Der Künstler malt auch Aquarelle, Grafiken, Federnzeichnungen und arbeitet mit Pastellfarben. Seine Motive sind unterschiedlich. Thelen ist in Unschärfe geboren und entdeckte bereits in Schule seine Freude am Malen. Neben seinen Fotografien zeigt der Künstler eine Collage, die die Crüppelgrotte ist in Verbindung mit den kleinen Prinzen. Er ist bei seinem Kunden sehr beliebt, weil er erstens die Ruhe ein ausgeprägtes Organisationstalent besitzt, was auch in diesem Jahr allen zu Gute kam.

Im Hinter wurde Angelika Kaka aus St. Katharinen geboren. Sie entstieß vor 7 Jahren die Encaustik-Technik, ein unkonventionelles, bei dem die Farben durch Wachs gebunden sind. Ihre Bilder waren sehr phantastisch. Hildegard Neukirchen wurde bekannt durch ihre Tonfiguren und speziell durch die Krippentupfen. Julia Profflich geboren in Oberhausen stellt Teddybären her, die besonders bei den Kindern viel Anklang finden. Interessante Cul-



Diese Burg aus entzündet aus Kindergarten, die Kindergartenkinder haben sie aus Ton gemacht.

lager zeigt Franz Weißer. Eines seiner Bilder zeigt drei überseiner der gespielter Karikatur, die für ihn Meter „Ewigkeit, Reicht und Freiheit“ symbolisieren. Rosen lobt Anette Dahr aus Rheinheimbach, die sie auf einigen ihrer Bildern weiterigt hat. Sie malt ebenso gern zu malen. Seine Bilder sind aussagefähig gerade wegen ihrer Schönheit, er wählt zarte Farben. Eines seiner Bilder, ein Aquarell ist besonders schön. Die schwanken Äste eines blättrigen Baumes stehen im Gegensatz zu dem hellen zartigen Hintergrund. Es ist erstaunlich, welche qualitäten hochwertige Amateure und Werke Autodidakten können. Es macht riesigen Spaß, die Künstler zu interviewen und einschreien an ihrem kreativen Herzen teilnehmen. Die Ausstellung ist bis zum 15. Oktober zwischen 11 und 18 Uhr geöffnet.

Ute Bansch